

Rotary



Weekly Bulletin Vol.69 No.19 2024-2025 RI会長 ステファニー A. アーチック 泉大津ロータリークラブ(創立1956.5.4)

週報 第3270回

会長 渡辺 万寿 副会長 瀧谷 達
幹事 根尾 玲子 SAA 中田 広宣

例会場 ホテルレイクアルスターアルザ泉大津
TEL 0725-20-1121
例会日時 毎週金曜日 12:30 ~ 13:30



事務局 〒595-0062 泉大津市田中町10-7 泉大津商工会議所3F
TEL.0725-21-9500 FAX.0725-21-9501
メールアドレス info@izumiotsu-rc.org
ホームページ http://izumiotsu-rc.org



今週の例会(2024年12月6日) 第3270回

■ プログラム

総会

■ 次週のプログラム

12月13日: クラブフォーラム
山本 博章 職業奉仕部門担当理事

■ 今後の予定

- ・12月20日: クリスマス家族例会に振替休会
- ・12月21日: クリスマス家族例会

■ 祝 誕生日

前山 佳司(7日)

■ 今月のロータリーソング

奉仕の理想

今月の歌

聖夜

きよしこの夜 星はひかり
すくい御子は 御母の胸に
眠りたもう 夢やすく

■ 先週の例会



会長の時間 渡辺 万寿 会長

ロータリー財団の始まり
一人のロータリアンの夢が現実に



アーチ・克蘭フがロータリーの基金について語った、
1917年のアトランタ国際大会に出席した人々

ロータリーの父

ロータリー財団の始まりといえば、アーチ C. クランフを思い出される方も多いでしょう。彼がどのような経歴の持ち主かご存じですか？

『奉仕の一世紀 国際ロータリー物語』には、その男、アーチ・クランフは驚くべき人物だった。1869年にペンシルベニア州カヌートビルの貧しい家庭に生まれ、まだ幼少の頃、両親と2人の兄はオハイオ州クリーブランドに移住した。

家計の足しにするために、12歳で学校を辞めて仕事に就いた。16歳の時、クヤホガ材木会社の使い走りになった。自分の考えで夜間学校に入学し、1日の大変な仕事の後、電車賃を節約するために、片道4マイルの距離を歩いて学校に通った。会社の経営が危なくなった時、クヤホガ材木会社はクランフをマネージャーに昇格した。彼は会社の経営を好転させ、米国中西部の材木業界で最も収益性の高い企業の1つにまで発展させた。独学の元使い走りの少年はその後、同社を購入し、さらに銀行や汽船会社など、数々の企業の社長や副社長に就任した。

18歳のとき、クランフはフルートの演奏を独学で学んだ。3年後、フルートの名手となった彼はクリーブランド・シンフォニー・オーケストラのフルート演奏家となり、その後14年間シンフォニーで演奏を続けた。1911年「材木一卸売ならびに小売」の職業分類でクリーブランド・ロータリー・クラブの創立会員となったクランフは、ロータリーでも事業や私生活におけるのと同じ素晴らしい業績の道をたどった。1912年にはクラブ会長になり、1916-17年度国際ロータリー・クラブ連合会会長になった。と、彼の生い立ちについて書かれています。

始まりは26ドル50セント

1917年、アーチ・クランフはアメリカ・ジョージア州アトランタで開催された国際大会で、「ロータリーが基金をつくり、全世界的な規模で、慈善、教育、その他、社会奉仕の分野で、何かよいことをしようではないか」と提案しましたが、その背景には、彼の生い立ちが影響していたのかもしれませんが。彼の提案は、同大会で採択されました。ロータリー基金(ロータリー財団の前進)への最初の寄付は、1917年、ミズーリ州カンザスシティーロータリークラブからの、26ドル50セントでした。今日のレートで計算すると、約4,000円と少しというところですが、今から約90年前のことです。

現在の物価に換算するとどのくらいの金額になるのでしょうか。アメリカと日本の違いもあり、単純に換算することは難しいのですが、私たちが単純に考えているよりは、はるかに多い金額だったのかもしれません。

ロータリーの創始者の偉業に敬意を表す

ロータリー財団の発展の礎となったのは、ロータリーの創始者ポール・ハリスの偉大な業績に敬意を表し、その死を悼むロータリアンたちの思いでした。『ロータリアン必携』(1995年)の『ロータリー財団』には、1947年1月27日に、

ポール・ハリスがイリノイ州シカゴの自宅で亡くなりました。70か国以上30万人以上のロータリアンがロータリーの創始者の死を悼みました。しかし、ポール・ハリスの死は、財団の転換点になりました。(中略)ポールの逝去で、寄付が国際ロータリーに相次いで寄せられるようになりました。財団はポール・ハリス記念基金を設け、ポールに敬意を表したロータリアンに対して、財団強化のために寄付するよう要請しました。その反響は素晴らしいものでした。

翌年の7月までに、米貨130万ドル以上が寄付され、永年の目標である200万ドルの寄付が射程距離に入ってきました。1947年には最初の財団プログラムが実現されました。それは、高等研究奨学金と呼ばれるもので、1年目は、米国、ベルギー、英国、フランス、メキシコ、中国の18人の若い人たちが選ばれ、他国でそれぞれの専門分野を勉強しました。当時は、この人たちはポール・ハリス・フェローと呼ばれていましたが、最初の国際親善奨学生でした。とあります。

その後、教育プログラムに、人道的プログラムに、このロータリー財団は貢献しています。花が開き実を結んだこのシリーズの引用に度々登場する『奉仕の一世紀 国際ロータリー物語』には、「希望の財団」として、ロータリー財団に1章を取っています。そして、その結びには、次のように書かれています。

ロータリー財団が、これほど効果的なのは、資金と人を組み合わせるからである。アーチ・クランフはこのように述べている。「金だけでは、大したことはできない。個人の奉仕は、金がなければ無力である。この2つが組み合わせれば、文明への天の恵みとなることができる。」ポール・ハリスは1934年にクランフに出した手紙にこう書いている。「私たちは、あなたがこの運動に何年も注いできた努力以外に、おそらくこれといった努力をすることなく、いつか、突然、自分たちが何か非常に重要なものになっているのに気づくような気がする。」

ロータリー財団への支援が世界的ではなかったときに書かれたこの言葉は、先見的であった。クランフは1951年に亡くなったが、彼が大事にしたロータリー財団はすでに確かな現実になり始めていた。しかし、自分のビジョンについて最も楽観的だった日のアーチ・クランフ自身でさえ、「小さなひらめき」と彼が呼んだアイデアがこれほどの力を持つと想像したであろうか？

ロータリー財団は、多くのロータリアンによって、大きく花開くことになりました。特に、日本のロータリアンの果たす役割は、ロータリー財団の大きな支えになっています。ロータリー財団に寄付をするとき、ロータリー財団の資金を使ってさまざまな奉仕活動をするとき、アーチ・クランフの「小さなひらめき」が、その第一歩であったことを思い出してください。

引用文献 『ロータリー日本五十年史』

『奉仕の一世紀 国際ロータリー物語』

『ロータリーの友』2004年11月号から

幹事報告

根尾 玲子 幹事

- 今井克範会員が出版した書籍を、本日例会会場受付で販売しております。ご希望の方はお声がけをお願い致します。
- 来週12月6日(金)は、総会を予定しておりますので、皆様のご出席よろしくお願い致します。
- 来週12月6日(金)は、理事役員会の開催日です。関係者の方はご出席をよろしくお願い致します。

委員会報告

- 本日例会終了後、合同委員会を行いますので、関係者の方はよろしくお願い致します。
(西端 政博 国際奉仕部門担当理事)
- クリスマス家族例会の登録につきまして、一旦昨日締め切らせて頂いております。60名余りご家族含め参加いただける状況でございます。ありがとうございます。来週の例会で、登録料の徴収をさせていただきますので、受付の方にお持ちいただけますよう、よろしくお願い致します。
(細川 嘉則 親睦活動委員長)

■ ビジター

なし

■ 出席報告 会員数44名 出席免除0名

月日	出席数	欠席	補充	出席率
11/29	36名	8名	—	81.82%
11/8	31名	13名	3名	77.27%

■ メークアップ

榎本(11/12 ワールド大阪ロータリーEクラブ)
泉谷(11/22 職業奉仕委員会)
櫻井(11/22 社会奉仕委員会)

■ ニコニコ箱

- ・八木秀富会員、本日は宜しくお願いします(渡辺)
- ・八木秀富会員、本日の卓話を宜しくお願いします。今井克範会員、本の出版おめでとうございます(根尾)
- ・本日卓話 八木秀富様、よろしくお願いいたします(中田)
- ・欠席お詫び(八木(秀))
- ・欠席のおわび(川崎)
- ・早退のお詫び(深井)
- ・早退のおわび(藤野)
- ・早退のお詫び(櫻井)

ニコニコ箱合計	21,000円
累計	390,000円円

■ お誕生日



深井 喜一 会員(3日)

先週のプログラム

「泉大津市就学児前施設再編計画と条南幼稚園民営化」



卓話 八木 秀富 会員

まず、就学児前施設とはどのような施設であるかという
と、次のような施設があります。

通常家庭の健全な子どもを預ける施設は多く分けると幼稚園
と保育所があります。

就学児前教育・保育施設

- 幼稚園(学校教育法:文部科学省所管)
- 保育所(児童福祉法:厚生労働省→2023年4月内閣府
こども家庭庁)
- 認定こども園(認定こども園法:2006年内閣府)
(保育所機能(長時間保育)と幼稚園機能(短時間保
育)の統合)
- 小規模保育所(内閣府)定員19人まで 0~2歳児
- 企業主導型保育所(児童福祉法上は認可外保育所:
2016年内閣府)0~2歳児

本日は泉大津市就学児前施設再編計画について話をし
ますが、平成時代終わり頃の泉大津の状況を説明します
と、平成時代の終わりころ泉大津市においては、就学児前
教育・保育施設についてはいくつかの課題がありました。

一つは公立幼稚園の定員割れです。一方保育所について
は待機児童があるという子供の収容力にアンバランスがあ
るとい現象です。この原因の一つは、子どもの人数の絶対
数が減少していること、共働き世帯が増えて子どもを午前
だけ預けるという需要が減っている。一方共働きに伴い朝
から夕方まで子どもを預けられる保育所の需要が大きいと
いう状況がありました。

実際、泉大津市でも保育所にはなかなか預けることがで
きなくて、幼稚園は定員割れでガラガラの状態でした。これ
は泉大津市に限られたことでなく、高度成長時代に創られ
た幼稚園では子供の通園数が以前の数分の1という施設
まであります。これはやはり親の共働き世帯が増えてきたこ
とによります。これに対する課題に対応するために、国にお
いて幼稚園機能と保育所機能を一つの園で合わせ持つ

「認定こども園」制度が創設されました。つまり一つの園に
おいて、短時間保育の子どもと長時間保育の子ども
の需要バランスを見て、それぞれの定員を決めることが出来る施設
です。

この制度が出来て、平成29年には泉大津市内の一部の
公立保育所と民間の全ての認可保育所は、認定こども園に
移行しました。

- 公立認定こども園 えびす認定こども園、くすのき認定
こども園、かみじょう認定こども園
- 民間認定こども園 認定こども園アイビスクール、認
定こども園アンビー、みらいずこども園
認定こども園ぱる、南海かもめ認定
こども園、すこやか認定こども園
とれぞあこども園

【公立幼稚園園児数及び就園率の推移】単位:人

区分	H22	H23	H24	H25	H26	H27	H28	H29	H30
3~5歳児 人口	2,280	2,195	2,134	2,001	1,995	1,948	1,902	1,770	1,732
公立幼稚園 就園児数 (※1)	1,049	973	921	886	899	793	709	620	544
公立幼稚園 就園率	46.0%	44.3%	43.2%	44.3%	45.1%	40.7%	37.3%	35.0%	31.4%

(各年5月1日現在)

※1 公立認定こども園1号就園児童数を含む。

【泉大津市における就学児前施設の状況】

ここで、平成29年時点での泉大津市内における就学児
前施設は次の通りです。

(2) 就学前教育・保育施設

【保育所・幼稚園・認定こども園 一覧表】

施設の種類の	施設名	備 考
公立保育所	浜保育所	
	戎保育所	0~2歳児対象
	条東保育所	1~5歳児対象
	要保育所	
公立幼稚園	旭幼稚園	
	穴師幼稚園	
	浜幼稚園	平成30年度末廃園
	条東幼稚園	
	条南幼稚園	
公立認定こども園	くすのき認定こども園	
	かみじょう認定こども園	
	えびす認定こども園	
民間認定こども園	認定こども園アイビスクール	
	認定こども園アンビー	
	みらいずこども園	
	認定こども園ぱる	
	南海かもめ認定こども園	
	すこやか認定こども園	
	とれぞあこども園	

これらの施設の中には、高度成長期や第2次ベビーブーム時に建てられて、建築後40年～50年経過している施設が多く、特に公立保育所や公立幼稚園は老朽化が進んでいました。そして、今後、施設の維持補修や更新費用などが必要となってきます。また、公立の保育所等の施設を建替える場合全額市負担になるが、民間事業者整備の場合、市は補助対象額の4分の1負担になります。さらに、運営費において保育所・認定こども園・幼稚園に通う園児1人当たりの市負担額を比較すると、公立では民間の2倍以上になっています。また、公立幼稚園では、定員割れが続き既存の施設では存続が難しい状況でもありました。

そこで、泉大津市として、幼稚園、保育所等就学児前施設を再編する計画検討会を平成29年度に立ち上げました。そして、再編基本計画が平成31年、再編実施計画が令和2年に策定されました。計画における基本方針は次の通りです。

- ①幼保連携型認定こども園の推進
- ②公と民の適切な役割分担
- ③本市に応じた適正規模、適正配置

この方針に基づき、市内各小学校区に存在する幼稚園、保育所、認定こども園を、官民の垣根を越えて再編整備する計画案が纏まりました。具体的な再編計画は次のとおりです。

- ・戒保育所は廃止→児童発達支援センターへ機能転用
- ・旭幼稚園は廃園基準まで継続した後廃園し、認定こども園アンビーに1号の定員枠検討
- ・穴師幼稚園は廃園基準に達すれば廃園とする
- ・要保育所施設を現状のまま認定こども園化して、廃園する穴師幼稚園と統合
- ・浜保育所は、公募により民間認定こども園化
- ・条東保育所は廃園し条東保育所を公募により民間認定こども園化
- ・条南幼稚園は民間認定こども園化、条南小学校区内の民間認定こども園アイビススクール又はみらいずこども園のどちらかの定員枠増による民営化

【条南幼稚園民営化プロジェクト】

令和4年に泉大津市で条南幼稚園民営化の公募があり、社会福祉法人豊中福祉会が民営化公募に申し込み、同年9月に受託事業者に決定されました。そして、条南幼稚園民営化に伴い、私どもの法人が条南幼稚園敷地に新しい認定こども園を整備するプロジェクトがスタートしました。

これに先立ち条南小学校区で地元、福祉関係者によるまちづくりワークショップでの会議が令和5年7月、8月に開催され次のような問題が提示されていました。

- ・自治会に加入する人が減少している
- ・地域活動に関わる人が固定化されている

- ・若者や現役世代の地域へのかかわりが薄れている
- ・日常的に地域の人たちが交流できる場所がない
- ・お年寄りと若い世代との交流や挨拶がない

これらのことから、新しいこども園の目指す方向として次の事を基本方針としました。

- ・閉鎖的な福祉施設からの脱却
- ・利用者や地域への多様なサービスの提供
- ・地域コミュニティ課題への対応

そして、施設の基本計画を策定して次の施設概要としました。

(みらいずこども園新園舎の概要)

実施事業	みらいずこども園(幼保連携型認定こども園)
定員	150人
放課後児童クラブ、フィットネス、コミュニティカフェ、習いごと事業	ほか
敷地・場所	泉大津市寿町(泉大津市立条南幼稚園 敷地)
建物概要	鉄骨造 2階建て 延床面積 約1,800㎡
開設時期	令和8年4月(予定)
総事業費	約12億円

ロータリーの目的

ロータリーの目的は、意義ある事業の基盤として奉仕の理想を奨励し、これを育むことにある。

具体的には、次の各項を奨励することにある。

- 第1 知り合いを広めることによって奉仕の機会とすること。
- 第2 職業上の高い倫理基準を保ち、役立つ仕事はすべて価値あるものと認識し、社会に奉仕する機会としてロータリアン各自の職業を高潔なものにすること。
- 第3 ロータリアン一人一人が、個人として、また事業および社会生活において、日々、奉仕の理念を实践すること。
- 第4 奉仕の理念で結ばれた職業人が、世界的ネットワークを通じて、国際理解、親善、平和を推進すること。

四つのテスト

= 言動はこれに照らしてから =

1. 真実かどうか
2. みんなに公平か
3. 好意と友情を深めるか
4. みんなのためになるかどうか